

Stadt Heidelberg
Dezernat I, Amt für Öffentlichkeitsarbeit

Verfassungstag

Informationsvorlage

Beschlusslauf!

Die Beratungsergebnisse der einzelnen
Gremien beginnen ab der Seite 2.2 ff.

| Beratungsfolge | Sitzungstermin | Behandlung | Kenntnis genommen | Handzeichen |
|-------------------------------|----------------|------------|---|-------------|
| Haupt- und Finanzausschuss | 11.05.2005 | Ö | <input type="radio"/> ja <input type="radio"/> nein | |

Inhalt der Information:

Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt den Vorschlag der Verwaltung über die Gestaltung des Verfassungstages 2005 zur Kenntnis.

Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 11.05.2005

Ergebnis: Kenntnis genommen

Prüfung der Nachhaltigkeit der Maßnahme in Bezug auf die Ziele des Stadtentwicklungsplanes / der Lokalen Agenda Heidelberg

1. Unmittelbar betroffene Ziele des Stadtentwicklungsplanes

Nummer/n: **Ziel/e:**
(Codierung)

KU 1 Kommunikation und Begegnung fördern

Begründung:

Der Verfassungstag erinnert an das In-Kraft-Treten des Grundgesetzes der Bundesrepublik Deutschland und fördert das Verständnis für die Geschichte unseres Staates. Der Vortrag von Herrn Prof. Meyer beleuchtet die Stellung des Grundgesetzes innerhalb der künftigen europäischen Verfassung.

2. Mittelbar betroffene Ziele des Stadtentwicklungsplanes im Sinne eines fachübergreifenden Ansatzes

Nummer/n: **Ziel/e:**
(Codierung)

keine

Begründung:

keine

Begründung:

Der Gemeinderat hat am 22. April 2004 beschlossen: „Die vom Gemeinderat am 22. Mai 1974 beschlossene Stiftungsurkunde, die der Bevölkerung den Verfassungstag am 24. Mai jeden Jahres in besonderer Weise in Erinnerung rufen soll, wird aufgehoben. Die Verwaltung wird gebeten, eine anderweitige sinnvolle Gestaltung des Verfassungstages vorzubereiten.“

Für den Verfassungstag 2005 schlägt die Verwaltung vor dem Hintergrund der aktuellen Diskussion über die künftige Europäische Verfassung und deren Ratifizierung in den EU-Mitgliedstaaten eine für die Öffentlichkeit kostenlos zugängliche Vortragsveranstaltung „Das Grundgesetz und künftige Europäische Verfassung“ vor.

Als Referent konnte Herr Professor Dr. Jürgen Meyer (Kirchzarten) gewonnen werden. Herr Prof. Meyer ist als Mitglied des Konvents der Europäischen Union zur Erarbeitung einer Grundrechtscharta im Jahr 2000 und als Mitglied des Konvents zur Vorbereitung der Reform der Europäischen Union im Jahre 2002 ein ausgewiesener Experte auf diesem Gebiet. Da Herr Prof. Meyer am Verfassungstag (24. Mai) selbst verhindert ist, findet die Vortragsveranstaltung am Samstag, 28. Mai 2005, um 11.00 Uhr im Neuen Sitzungssaal des Rathauses statt.

Die Heidelberger Öffentlichkeit wird rechtzeitig über die Medien zu der Veranstaltung eingeladen.

gez.

Beate Weber